

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 10/JUNIO/2015

## Los resultados de las elecciones resultan neutros para la calificación soberana del país: Shelly Shetty

ALBERTO AGUILAR: Vámonos rápidamente con Ángeles Aguilar, hoy Fitch hizo algunos señalamientos respecto a las elecciones intermedias y bueno, esto tiene su impacto en la calificación de nuestro país. ¿Qué es lo que dijo Fitch? Que nos platique Ángeles Aguilar. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, tras las elecciones intermedias la calificadora Fitch nuevamente hizo hincapié en la importancia que ahora tiene la implementación de las reformas. Shelly Shetty, directora de Soberanos de la calificadora, señaló que en esta segunda parte de la administración será crucial conocer la voluntad y capacidad del gobierno para cumplir con las reformas ya aprobadas, lo cual enfatizó determinará el dinamismo de las inversiones y el crecimiento de México.

Apuntó que en febrero esta agencia ratificó la calificación de México de BBB+ con perspectiva estable, sin embargo señaló que hacia adelante persisten dos grandes riesgos que podrían nublar el panorama además de este tema de la implementación de las reformas.

En este sentido la experta afirmó que un desempeño económico débil y un deterioro fiscal material que conduzca a un empeoramiento sostenido en la dinámica de la deuda del gobierno generaría presiones negativas para las calificaciones.

Explicó que los precios bajos del petróleo representan una nueva realidad a la que tendrán que enfrentarse las finanzas públicas. Asimismo dijo que los niveles de producción menores también generan presiones fiscales.

Señaló que en los últimos dos años las coberturas y el peso más débil han atenuado el impacto presupuestario del menor precio del petróleo, sin embargo reconoció que posiblemente se requerirán ajustes fiscales adicionales.

Por lo pronto, precisó que para este año los recortes sobre el gasto equivalentes a aproximadamente 0.7 por ciento del PIB para alcanzar el objetivo del déficit en el sector público no financiero este año del 1 por ciento del PIB, pues fueron bastante oportunos pero asimismo Shetty señaló que en el presupuesto del 2016 ya se contemplan mayores recortes al gasto y no se ven incrementos en los impuestos.

Subrayó que la calificadora tendrá la mirada puesta en el presupuesto final que se presenta en septiembre, el cual dijo será un indicador importante del compromiso que tiene el gobierno para mantener una posición fiscal prudente y de continuar con la consolidación fiscal.

Por último, la especialista agregó que si bien las elecciones se llevaron a cabo entre la baja popularidad del presidente, la cual dijo se vio afectada por un crecimiento económico moderado, episodios de violencia y escándalos de corrupción, los resultados de las elecciones resultan neutros para la calificación soberana del país pues señaló que en base a estimaciones preliminares el PRI y sus alianzas de coalición seguramente conservarán el control de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, con lo que se va a definir un poco la oposición en el Congreso para seguir adelante con la agenda legislativa de la administración presidencial en la segunda parte de su mandato.

Así que Alberto, aquí parte de lo que comentan las calificadoras, también ya por su parte Moody's también dice que estará al pendiente de que realmente se implementen estas reformas y de que realmente se alcance un crecimiento potencial del país, así que las calificadoras muy al pendiente de lo que está ocurriendo en nuestro país.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues muchas gracias, te agradezco mucho tu reporte Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.